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Feliz Año Nuevo
n una carrera desaforada, viviendo de prisa 
y casi si darnos cuenta se nos fue el año E2008. Hace 365 días, todo era alegría y 

buenos deseos para el año dejado atrás.
Hoy estamos haciendo lo mismo, sin embargo 

insisto nada viene solo a este mundo porque todo 
tiene un precio.

Por ello hay que ir venciendo obstáculos y las 
dificultades salvadas va colocando a cada quien 
en su lugar.

Porque si deseas algo elevado, el esfuerzo 
como una ley física tiene que ser mayor claro, si no 
deseas nada, tu esfuerzo es mínimo y tú beneficio 
igual.

De ninguna manera en este ciclo vamos a estar 
condenador a la inmovilidad, al ocio, al vacío de 
una existencia estéril sin destino.

Que las ganas de trascender sean las que 
fortalezcan y coadyuven a soportar el dolor de la 
fatiga por ser en el alma donde se cristalizan los 
ideales.

Ánimo la crisis que padecemos y amenaza con 
extenderse y agravarse sea la oportunidad para 
solidarizarnos, ser más humildes y humanos y a la 
vez sea el parámetro que nos indique de que 
estamos hechos.

El hilo negro ya está inventado, basta seguir la 
trayectoria de distinguidos personajes su legado 
es fruto del pasado, la fuente de sabiduría, la base 
en sí, de nuestra vida cotidiana.

La historia nos ha dado infinidad de 
oportunidades de ampliar y despejar el horizonte, 
para superar las adversidades.

Viendo al pasado se vive el presente y se 
construye el futuro por eso con el brazo en alto 
despedimos el año viejo, le damos la bienvenida al 
recién iniciado deseando los colme de dicha y 
felicidad con paz, amor, armonía y mucha 
prosperidad.

Feliz año nuevo para todos.

ás de mil quinientos invitados. dirigente del PRI Nacional, 
j ó v e n e s  p r i í s t a s  En especial al líder nacional Beatriz Paredes, quien procedió 
provenientes de todas del FJR, Canek Vázquez y a los a la clausura del cónclave, donde M

las entidades, se dieron cita en la más de mil 500 jóvenes que se dijo sentirse muy orgullosa de la 
Sexta Asamblea Nacional del dieron cita en el Centro de las juventud priísta, que forma parte 
Frente Juvenil Revolucionario Artes en Parque Fundidora. fundamental del partido, añadió.
(FJR). E n t r e  l o s  p o n e n t e s  Durante su intervención 

El evento, que se llevó a cabo destacaron el senador Manlio conminó a los jóvenes a seguir 
los días 18 y 19 de noviembre en Fabio Beltrones y el diputado trabajando con honradez y de 
la capital del estado, fue federal Emilio Gamboa Patrón. cara a la ciudadanía.
presidido por la lideresa del PRI a Durante la encerrona, la clase 
nivel nacional, Beatriz Paredes. joven del PRI, discutieron y 

La ex legisladora compartió el analizaron en mesas de trabajo 
podium con el dirigente del PRI los estatutos, programa de 
en Nuevo León, Héctor Morales acción, lineamientos, estrategia 
Rivera, así como con el po l í t i ca  y  e lec tora l  y  la  
gobernador y primer priísta en la declaración de principios.
e n t i d a d ,  J o s é  N a t i v i d a d  Cabe detallar que el líder del 
González Parás. Comité Municipal del Frente 

Fue el presidente del Frente Juvenil en Sabinas Hidalgo, 
Juvenil a nivel estado, Tomás Leoncio Olivares Tovar, tuvo a 
Montoya Díaz, el encargado de cargo la Delegación del Estado 
abrir el evento y dar la bienvenida de Colima.

Inserción pagada
a todos y cada uno de los Tras dos días de trabajo fue la 

Asamblea Nacional del FJR reúne
a más de mil 500 jóvenes priístas

El Lic. Juan Francisco Rivera Bedoya, Diputado Federal de Nuevo León, flanqueado por el Opt. 
José Luis Martínez Cantú, Secretario de Acción Electoral del FJR en Sabinas Hidalgo; y Lic. 
Leoncio Olivares Tovar, presidente del Frente Juvenil Revolucionario, en el mismo municipio.
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l miércoles 3 de diciembre, el Gobierno del Estado a través 
del Fideicomiso FIDENORTE Nuevo León entregó un Eapoyo por $150 mil pesos al Alcalde Lucio Tijerina del 

Municipio de Los Herreras. Estos recursos serán utilizados para 
continuar la remodelación de la plaza principal de este Municipio.

Durante este evento el Titular de FIDENORTE el Dr. José Juan 
Cantú García, en nombre del Gobernador del Estado el Licenciado 
José Natividad González Parás, entrego los recursos 
mencionados al Alcalde Lucio Tijerina. Para el desarrollo de este 
proyecto se invertirá un total de $1 millón de pesos, de los cuáles 
$500 mil pesos serán aportados por el Gobierno de Nuevo León a 
través de FIDENORTE y los restantes $500 mil pesos serán 
aportados por el Municipio y la SEDESOL.

El Munícipe de Los Herreras comentó que era muy grato recibir 
este apoyo ya que esta obra era necesaria para mejorar la imagen 
de la cabecera municipal de Los Herreras, luego de que la plaza 
principal no había sido remodelada en los últimos años, además 
de que sin duda caerá muy bien en el ánimo de los herrerenses.

Por su parte el Dr. Cantú expresó que para la actual 
administración estatal ha sido muy importante el desarrollo integral 
de los municipios rurales es por ello que no sólo se ha preocupado 
por invertir en el sector agropecuario o social, sino que además ha 
realizado esfuerzos para mejorar la imagen de los municipios 
impulsando proyectos de obra pública conjuntamente con las 
administraciones municipales, como en este caso, ya que estos 
aspectos mejoran el sentir de las comunidades al tener espacios 
públicos dignos para realizar actividades de convivencia.

Entrega FIDENORTE apoyo para remodelar plaza
en Los Herreras

Celebran con ciclo de cine la Semana Estatal
de las Personas con Discapacidad

Educación Básica de la Secretaría de Educación.
Hacia una Mejor Calidad de Vida, se denominó la edición de 

este año, y en el caso de nuestro municipio consistió en la 
proyección de las películas “León y Olvido” el mismo día de la 
inauguración,  cinta española con temática sobre un niño con 
síndrome Down.

El martes se exhibió el filme norteamericano “Mozart y la 
Ballena” (Mozart and the Whale) cuya trama se centra en la relación 
y amor entre una pareja con autismo; el miércoles se proyectó 
“Bailo por dentro”, (Inside I'm Dancing) coproducción irlandesa, 
británica y francesa.

“El País de los Sordos” (Le pays des sourds), francesa, se 
proyectó el jueves, y como su nombre lo indica trata el problema de 
la ausencia de sentido auditivo; y el ciclo se cerró con una 
producción relativa a los ciegos, “El Color del Paraíso” (Rang-e 
Khoda), película iraní.

Esta Semana Estatal de las Personas con Discapacidad: “tiene 
la finalidad de continuar las acciones de difusión, sensibilización y 
orientación sobre los derechos de las personas con discapacidad y 
sobre los procesos y servicios para su integración educativa, social 
y laboral”, según comentó a este medio el Coordinador Técnico de 

inco películas en igual número días, todas ellas con la Dirección de Educación Especial, Héctor Javier Herrera 
temáticas relativas a personas con retos físicos, fueron Rodríguez, quien encabezó la ceremonia inaugural.Cexhibidas en el Teatro Municipal para celebrar en Sabinas Asimismo, asistieron, entre otras personalidades, el profesor 

Hidalgo la Semana Estatal de las Personas con Discapacidad Manlio Sigifredo Perales Rodríguez, Jefe de la Oficina Regional No. 
2008. 10 de la USEDES; el Mtro. Gustavo García Ríos, Director de la 

El evento fue inaugurado el pasado lunes 1 de diciembre dentro Escuela Normal “Pablo Livas”; el Profr. Eduardo Ramírez Ledezma, 
del marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad Director de la Escuela Secundaria Técnica No. 3 “Amparo de los 
que se celebró dos días después; organizado por la Dirección de Santos de Viejo”; Lic. Gloria Salazar, Directora del CECyTE.
Educación Especial, dependiente de la Subsecretaría de Carlos A. Ábrego Hernández

Extraordinario convivio cultural
e diferentes estratos sociales, profesiones, 
oficios, religiones, preferencias políticas, Dedades y sexo está integrado el Consejo de 

Historia y Cultura de Sabinas Hidalgo que celebró la 
navidad con un almuerzo fuerte o comida el domingo 
21 de diciembre.

Tan disímil como lo que para el Lic. Ramón 
Velázquez de León no era una posada por no tener los 
elementos propios de su religión; para el maestro 
Gustavo García Ríos sí, porque el matrimonio Álvarez 
García nos abrió la puerta de su casa y su corazón 
para recibirnos.

La casa más antigua del pueblo ubicada en la 
Hacienda Larraldeña pues data del siglo XVIII dio 
cabida a la diversidad de pensamientos solo afines en 
rescatar no solo documentos de hechos históricos o 
vivencias de nuestros antepasados, también sus 
valores.

Al enfatizarlos con preocupación y sentimientos la costumbre lo mismo que fraternal saludo, disfrutado enormemente 
jovencita preparatoriana Indira Hernández Montemayor quien por todos incluyendo los (as) recién ingresados ya mencionados y 
asistió a la reunión acompañada de sus padres y su hermana el amigo de ayer, hoy y siempre Mario Sánchez Bautista.
Liliana comprometiéndose de paso a trabajar culturalmente para Al recibir el agradecimiento por su hospitalidad la queridísima 
ello. anfitriona Lupita García mostró su satisfacción de pertenecer y 

De hecho, la juventud desde su fundación estuvo representada poder atender al selecto conjunto de lideres en su especialidad y 
por Sergio Alejandro Menchaca Dávila que al solicitarle su opinión eso añadió si representa la verdadera identidad.
sobre el consejo dirigido por el cronista de la ciudad Héctor Jaime Tan amena reunión convocada por el secretario del consejo 
Treviño Villarreal ausente por justificados motivos expresó su Profr. y Lic. Santiago A. Vara Jiménez y la tesorera Profra. Graciela 
agradecimiento por la invitación y prueba de su aceptación al Santos Buentello se prolongó por lo abundante de participantes y 
grupo es su permanencia y su presencia en cuanta reunión le ha allí se extraño al compañero Profr. José Rodolfo Lucio Alejandro 
sido posible. ausente por problemas de salud, haciendo votos por su pronta 

La libertad de expresarse y hasta de elegir la porción de recuperación.
diferentes alimentos, postres, botanas o aperitivos es ya una Ramón Ábrego Vázquez
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Distinguen a atleta sabinense
lan Melchor Chapa Santos se hizo merecedor a otra 
distinción gracias a sus logros deportivos al ser nominado Aen la categoría infantil individual de los premios Leones 

2008.
En la ceremonia, el pequeño en edad, pero grande en 

trayectoria deportiva, recibió un reconocimiento al quedar en la 
terna final para la mencionada presea, misma que finalmente fue 
entregada a Luis Ramón Garrido, campeón panamericano de 
badminton en Brasil; completando la terna la gimnasta Karla 
Salazar.

El evento encabezado por José Natividad González Parás, 
Gobernador de Nuevo León; Melody Falcó Díaz, Directora 
General del Instituto de Cultura Física y Deporte; fue celebrado el 
pasado 20 de noviembre; y contó con la presencia, entre otras 
personalidades, de Rodrigo Medina de la Cruz, Secretario General 
de Gobierno; Reyes Tamez Guerra, Secretario de Educación; y el 
empresario Carlos Bremer, del Fideicomiso Escala.

Cada deportista fue nominado al reconocimiento por su 
Asociación Estatal, destacando Chapa Santos en el atletismo, 
sobresaliendo en los lanzamientos de bala y disco, principalmente, 
para ser tomado en cuenta de entre más de mil 350 atletas 
infantiles.

En la ceremonia también se brindó reconocimiento a los 
deportistas neoleoneses que representaron a México en los 
Juegos Olímpicos de Beijing, destacando la tiradora con arco 
Mariana Avitia, quien a sus 15 años de edad consiguió terminar en 
el octavo puesto en la justa mundial.

Por este motivo los padres de Alan, Arq. Melchor Chapa Garza 
y Lupita Santos de Chapa, así como su hermano Pablo I. Chapa 
Santos, lo felicitan y reconocen el gran esfuerzo y dedicación que Eduardo Domínguez, la tiradora con arco olímpica Mariana 
ha puesto para lograr todos sus triunfos, más los que, estamos Avitia y Alan Melchor Chapa Santos.
seguros, están por venir. Carlos A. Ábrego Hernández

Recibe Alan Chapa reconocimiento de la Asociación de 
Atletismo de Nuevo León

lan Melchor Chapa Santos cosechó un nuevo 
triunfo al ser reconocido por la Asociación de AAtletismo de Nuevo León, gracias a sus logros 

conseguidos durante este 2008.
La ceremonia de premiación se efectuó el 10 de 

diciembre en la Sala Ramón Oviedo del Gimnasio Nuevo 
León, donde la Asociación distinguió a los atletas que 
implantaron nuevas marcas estatales durante el año.

Chapa Santos ganó la medalla de oro en la Olimpiada 
Nacional en Ciudad Victoria, imponiendo nuevo récord 
nacional en la categoría Infantil Menor para 
competidores de 11 y 12 años, en la prueba de impulso 
de bala de 6 libras con 14 metros y 8 centímetros; la 
anterior marca estatal pertenecía a Andrés Garza 
Cervantes con 14.54, conseguida el 21 de julio de 2001 
en Estados Unidos.

Alan fue uno de los tres atletas infantiles reconocidos 
en este evento, además de ser uno de los tres atletas de 
la delegación de Nuevo León que conquistaron la presea 
dorada en la Olimpiada Nacional imponiendo récord.

En la fotografía, Alan es acompañado, a la izquierda, 
por su entrenador, Ramón López Grimardit, por su 
mamá Lupita Santos de Chapa y por su padre, Melchor 
Chapa Garza.

Carlos A. Ábrego Hernández

Panteras se ciñen otra corona en el baloncesto local
Por los muchachos de Melchor Chapa, Federico “Kiko” 

Chávez Serna se despachó con 20 anotaciones, lo que le valió 
para ser considerado el Jugador Más Valioso de la final; lo 
secundaron su hermano Abelardo “Lalo” Chávez y los primos 
Carlos González Garza y José Leonardo “Pepe” González Landín 
con 9.

Previamente los Spurs dieron cuenta de la Normal por 69 a 55 
para hacerse de la tercera posición, Roberto Mercado se destapó 
con más de la mitad, 36 puntos, para encabezar la ofensiva de los 
ganadores; aportando también Carlos Treviño 16, unidades.

Por la quinteta normalista que tuvo que jugar con 4 elementos, 
Israel Camacho anotó 18 puntos.

Al término del encuentro por el campeonato se efectuó la 
ceremonia de premiación, encabezada por las autoridades 
municipales y que además acudieron como invitados de honor, 
entre otras personalidades, el Mtro. Gustavo García Ríos, Director 
de la institución homenajeada; Don Gustavo Guajardo Quiroga, un 
eterno colaborador, patrocinador y promotor del deporte; Don 
Gerardo Escamilla del Club Nuevo León; el Lic. Joel Gutiérrez 
Salazar, Coordinador de Procesos del Instituto San Eugenio.

A continuación se entregaron los trofeos a los Spurs por el 
anteras se impusieron el miércoles 17 de diciembre, en la tercer lugar, a los subcampeones Jach y a Panteras como 
final, a una aguerrida quinteta de Jach por 63 a 49, monarcas.
adjudicándose el título del torneo “Normal Pablo Livas, 60 Asimismo se reconoció en lo individual a Toño Montalvo de P

Aniversario. Bulldogs como líder canastero, Israel Camacho de la Normal fue 
Aunque el marcador final indica una diferencia importante, la elegido el Mejor Novato, Roberto Mercado repitió como el veterano 

verdad es que el duelo fue un digno encuentro de una final, el más destacado y “Kiko” Chávez Serna fue el mejor jugador de la 
primer periodo terminó en favor de los actuales monarcas por final.
apenas un punto, 17 a 16; fue en el segundo y tercer periodo los El Mtro, García Ríos, declaró clausurado el torneo, 
que inclinaron la balanza en favor de los de naranja, agradeciendo también, el gesto del circuito de baloncesto local, a 
incrementando en 8 y 10 puntos la ventaja al iniciar el último quienes felicitó por la labor desarrollada.
cuarto. Carlos A. Ábrego Hernández
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Recibe homenaje Héctor Cesáreo Garza González
paso ocupó la caja de bateó en 
el ritual de esta actividad 
llamada el primer lanzamiento.

E l  t r a d i c i o n a l  s t r i k e  
inaugural lo lanzó el director 
deportivo municipal Lic. Óscar 
L u i s  L ó p e z  P é r e z  e n  
r e p r e s e n t a c i ó n  d e l  C .  
Presidente Municipal Lic. 
Daniel Omar González Garza.

Le recibió su hijo cantando a 
todo pulmón Héctor Mario 
Serna Montemayor colaborador 
del circuito.

C o n  a n t e r i o r i d a d  s e  
mencionó algunas de sus 
hazañas como el record vigente 
de 32 bases robadas en una 
temporada así como en el 
mismo período de tiempo la 
estafa de 6, sí 6 robos de home.

Entre los invitados de honor 
se encontraban el Profr. José 
María Ibarra secretario de 
enlace quien en su breve Villarreal fue aceptada por unanimidad por on un clima espléndido como el 

intervención recalcó el apoyo al deporte y los equipos participantes y recibida con paso por el rey de los deportes del 
lo avanzado de la obra del salón de la fama agrado por la afición que premió con un buen amigo Héctor Cesáreo Garza C
en este mismo lugar, también el presidente fuerte aplauso al “Chaparro” como se le González se inauguro un torneo de beisbol 
del circuito sabatino de softbol, Guadalupe conoce en el medio.intermunicipal con su nombre.
Sánchez García, así como los familiares El asistió en compañía de su familia al La propuesta de reconocer su 
del homenajeado.parque Gilberto Garza de la colonia trayectoria deportiva de la directiva de la 

Ramón Ábrego VázquezBellavista el domingo 14 de diciembre y de Liga encabezada por el Profr. Abraham 

Sufrida conquista del título para Perla Negra
A m b a s  e s c u a d r a s  

realizaron varios cambios, 
pero la jugada decisiva fue la 
del tiro de esquina, donde la 
pelota no llevaba  mucha 
potencia pero en un mar de 
g e n t e s  s e  a n i d ó  
tranquilamente botando 
hacia la mal la de los 
sonorenses y fue inútil la 
estirada del arquero de los 
Yaquis.

El silbatazo final y se 
vieron las dos caras de la 
moneda, el júbilo y la alegría 
en el rostro de los de la Perla 
y alguna desilusión  de 

en un tiro de esquina, la defensiva de unque terminó Campeón Invicto, algunos  jugadores Yaquis quienes 
Yaquis descuida la marca y en un remate como pocos equipos lo han logrado podemos decir hicieron su mejor torneo de 
de cabeza casi al filo del área chica, vino el en el balompié dominical, la Perla A la corta historia.
tanto esperado por parte del Campeón de Negra tuvo que emplearse a fondo para Ni que decir de la Perla, Campeón 
Goleo de esta temporada, Homero Garza imponerse a unos Yaquis que tuvieron Invicto, tan solo empató 2 juegos en el 
y dar el único gol a esa historia.chances claros de gol pero no las torneo recién finalizado, fue la Mejor 

La Tripleta arbitral que condujo el concretaron, por lo que la Perla mantiene Defensiva, ganó el Superliderato, y se 
partido hizo una excelente labor, sobre el trono de la categoría mayor del balompié llevó el trofeo del Botín de Oro en la 
todo porque los protagonistas en el campo sabinense. persona de Homero Garza.
de batalla se pusieron a jugar, siendo que El domingo 14 de diciembre, en la Además jugó su final 14 y ha ganado 
las tarjetas amarillas para ambos planteles cancha con pasto, se jugó esta contienda más títulos que nadie en este deporte a 
y una roja (para Yaquis), fueron muy bien bastante equilibrada, donde los Yaquis n ive l  mun ic ipa l ,  rec ib iendo sus  
sacadas y a tiempo para frenar una dominaron la primera mitad, pero la Perla majestuosos trofeos entregados en esa 
secuencia de faltas propias de un juego de hizo lo propio en la parte complementaria. ocasión!
esta magnitud.La única anotación del encuentro llegó Mario A. Hernández Contreras

En penales, Inter conquista título de Campeón
El festejo mayor se dio en el último 

disparo del Inter, cuando vino a cerrar 
la cuenta Martín Flores, el popular 
Tornillo, quien soportó la presión y 
mandó la pelota al fondo de las piolas 
y causar la locura y el júbilo de sus 
seguidores al ganar el título de 
Campeón en la Segunda Fuerza en lo 
que fue su temporada de regreso tras 
varios años de ausencia.

El Lic. Daniel Omar González 
Garza, alcalde de nuestro municipio, 
f u e  q u i e n  h i z o  e n t r e g a  d e l  
monumental trofeo de Campeón como 
premio al esfuerzo de toda una 
campaña donde el Inter supo trabajar 

se suplió con los deseos de alcanzar un ramatismo puro se vivió en el juego con un plantel joven y algunos elementos ya 
sueño anhelado desde el inicio del por el campeonato en la Segunda de experiencia.
campeonato, Ganar  la Corona, lo cual Fuerza, donde en su torneo de D Debemos destacar la presencia de la 
lograron anulando perfecto al goleador de regreso a las canchas, el Inter asumió el familia de Eliud Peña Vitela, quien se hizo 
los Garza, Mario Flores Madrigal, quien se mando y es el Campeón luego de una serie presente para cerrar este homenaje 
fue en blanco en esta finalísima.de penales llenos de emotividad ganando póstumo hecho a un jugador que la Liga 

La anotación del Deportivo estuvo a los del Inter el cetro el cual dijeron se lo Municipal que militó en Deportivo Garza, 
cargo Marco A. Garza y el gol del empate dedican a la memoria del “Cardozo”. Pandilla y Jabatos Juniors…
vino de parte de Nery González, por lo que Auténticamente un juego de Final lo que El Inter además se llevó el trofeo del 
tras el final de los 70 minutos de juego, hubo se vivió el 14 de diciembre en la cancha 2 de Novato del Año en la persona del joven 
necesidad de los tiempos extras.la Unidad, ya que en el transcurso del juego, Jaime Bonilla, quien se hizo acreedor a este 

El drama no frenaba, ya que pocas el Inter podemos decir hizo la hombrada, ya galardón.
acciones de gol hubo en ambos arcos, y que casi todo el segundo tiempo jugaron Los Garza fueron el Superlíder General 
ante ello, el balón se negó a entrar a las con uno menos tras la expulsión por del certamen y por su fuera poco, se 
mallas, viajando todos al grado máximo de segunda amarilla de Alejandro Torres. llevaron el trofeo a la Mejor Defensiva.
las emociones en los tiros de pena máxima.Sin embargo, la inferioridad numérica Mario A. Hernández Contreras
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Celebrarán 42 años de feliz vida matrimonial
Desconozco cuándo y dónde 
Marianne Moore expresó que: “El 
sentimiento más profundo se revela 
siempre en silencio”.
Porque en estos tiempos es prioridad 
promover los valores con vidas 
ejemplares.
Una de ellas es el matrimonio 
formado por Rosa Elvia Guajardo 
y Gerardo Escamilla.
Primero por estar consolidando la 
cultura de la unión eterna y la 
segunda histórica por ser la primera 
efectuada en el templo de “Nuestra 
Señora de Guadalupe”.
La misa oficiada por el siempre bien recordado párroco Pedro Morales Mondragón se verificó un 4 de 
febrero de 1967, sin estar programada originalmente allí, pero esa es otra historia.

Festejan fin de año en FACPYA Sabinas

Con un animado festejo despidieron el 2008 alumnos y se llevó a cabo en el Restaurant El Portal el Jueves 3 de 
maestros de la Facultad de Contaduría Pública y diciembre.
Administración, Unidad Sabinas, de la Universidad Durante el evento se obsequiaron regalos a los 
Autónoma de Nuevo León. catedráticos asistentes, así como también se realizó un 

La fiesta organizada por la Coordinación de la Unidad, sorteo obsequios entre los estudiantes.
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Historia en imágenes: Personal del IMSS en 1972 

Dr. Néstor Montemayor Martínez, Glafiro Guadiana, Profra. Norma Mortom, Leonel Arturo Ruiz Reséndez, Srita. Rafaela Pérez, Profr. 
Héctor Gandhi Montemayor, Profr. Benito López, Doña Josefina Valadez de Mascareñas y otras personas relacionadas con el IMSS 
local aparecen en la foto tomada el 9 de diciembre de 1972.

Memorias Deportivas: Final del softbol femenil en 1978
emotivo encuentro.

Después de la competencia el 
equipo campeón ofreció un convivio en 
el Ojo de Agua al cual asistieron el 
equipo subcampeón, el organizador del 
torneo Profr. y Lic. Eduardo Cárdenas 
QEPD, el patrocinador Federico Garza 
del conjunto musical Hermanos Garza, 
su servidor quien manejó el equipo 
integrado por: Lety Cárdenas, 
campeona pitcher; Sandra González, 
campeona jonronera; Deyla Guzmán, 
presidente del Club; Yolanda de León, 
Capitán; Maricela de León, Irma 
Guzmán Ruiz ,  Ade la  Yo landa 
González, Patricia González, Norma 
Villarreal, Blanca Ayala, Tere Jiménez, 
Lucy Román de León, Dinora Sánchez, 
Juany de los Santos, Irasema Treviño, 
Imelda Adame, Rosy Erlinda Sarabia y 
Dolores Guzmán.

La premiación fue el domingo 9 de 
julio del mismo año por el Presidente 
Municipal Homero Lauro Ibarra, 
recibiendo su trofeo por disciplina la 
CNC, la Secundaria Antonio Solís por el 
tercer lugar y los ya descritos.

Este equipo lo dirigió primero 
Fidelfo Lozano, después el que esto con la coronación del equipo Independiente Independiente campeón de softbol 

escribe, posteriormente el Lic. Óscar Luis quienes derrotaron en la final a la femenil
López y los últimos torneos Óscar Sánchez. Secundaria Ignacio de Maya comandada El 7 de julio de 1978 llegó a feliz término 

Ramón Ábrego Vázquezpor Oliver Treviño por 12 carreras a 9 en el primer torneo formal de softbol femenil 
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Agua de Sabinas; tiempo después l avance de la colonización española en el norte 
se le otorgarían otras tierras.nuevoleonés, estuvo detenido por casi un siglo; E En la certificación que se hizo el al fundarse Monterrey el 20 de septiembre de 
año de 1710 se asienta “la calidad 1596, sus habitantes tuvieron que sortear una serie de 
de dichas tierras son muy montosas dificultades que impidieron el desarrollo continuo y 
y de pocos aguajes, por lo que mira rápido.
a la labor que tiene de beneficio, es Entre esas contingencias podemos anotar:
muy buena aunque se ha abierto a punta de hacha por 1. El constante acoso de los naturales que se vieron 
haber visto los troncos de los chaparros cortados; hostigados por los españoles, quienes sacaban 
asimismo certifico que fue el primer poblador de las “piezas” o sea esclavos, lo que trajo como 
Sabinas y a su invitación entró en esta parte el general consecuencia un estado de “guerra viva”.
Ignacio de Amaya... ha gastado en el aumento de su 2. Los recursos minerales sobre todo el oro y la plata 
poblazón y conversión de muchos indios bárbaros...”.no fueron encontrados en gran escala y los 

Se hace constar en el documento citado por el Profr. hallados fueron de baja ley.
Francisco J. Montemayor en su libro Sabinas Hidalgo 3. La enorme extensión territorial inexplotada, 
en la Tradición, Leyenda e Historia, que a pesar de los demasiado grande para un centenar de 
muchos robos y muertes que sufrió en sus bienes y hombres.
servidores, no fueron causas suficientes para retirarse Poco a poco se fue estabilizando la nueva población 
de la población, ni dejó de asistir a las “funciones de y se crearon otras, pero la constante zozobra producida 
guerra”.por la animadversión de los indios, fue obstáculo para 

El Maestro Israel Cavazos Garza en su Diccionario traspasar las sierras de Picachos y Santa Clara.
Biográfico, dice de Francisco de la Calancha y Los aguerridos alazapas y otras naciones de 
Valenzuela: “Tuvo también minas en Boca de Leones.  naturales impedían el paso y establecimiento de 
A la muerte del gobernador Videgaray, le sustituyó hispanos, en las tierras que hoy ocupan los municipios 
temporalmente en el gobierno, hasta que llegó el el norte del Estado.
sucesor de éste. El 23 de agosto de 1706, donó todos En 1686, cuando el Marqués de Aguayo permitió la 
sus bienes de Sabinas, a la Compañía de Jesús, fundación del pueblo de San Miguel de la Nueva 
deseoso de que en este reino se funde un colegio con la Tlaxcala, hoy Bustamante, N.L., hecha por indios 
advocación de San Francisco Javier”.tlaxcaltecas, procedente del barrio de San Esteban en 

Continúa el Maestro Cavazos:  “Esta donación la Saltillo.  Este hecho marcó nuevo derrotero a la 
renovó en 1714, para que la juventud de dicho reino penetración colonizadora, pues el descubrimiento de 
tenga la enseñanza y doctrina y buenas letras que minas de plata en las sierras de lo que hoy es 
acostumbra dicha sagrada religión... que haya de Villaldama, despertó como por arte de magia, el interés 
haber un maestro que enseñe letras humanas y de los reineros, vecinos de Zacatecas y otras 
gramática y maestro de leer y escribir”.provincias.

Francisco de la Calancha y Valenzuela murió en El 22 de febrero de 1692, el Gobernador Pedro 
Monterrey el 29 de noviembre de 1722 y fue enterrado Fernández de la Ventosa, hizo merced de tierra “en el 
en la iglesia de San Francisco Javier.nacimiento del río Sabinas” al Lic. Francisco de la 

En 1746, los jesuitas vendieron la hacienda al Calancha y Valenzuela y funda una hacienda de 
general Francisco Ignacio Larralde, en la cantidad de beneficiar metales llamada San Francisco Javier ¿hoy 
diez mil pesos; poco después éste traspasó una parte a Larraldeña?.
Don Manuel  Flores, dando por resultado las haciendas De la Calancha fue un clérigo jesuita, dinámico y 
Larraldeña y Floreña.humanista, vicario y juez eclesiástico del Nuevo Reyno 

En el Real de Santiago de las Sabinas hoy Sabinas de León; en 1712, fue Comisario del Santo Oficio de la 
Hidalgo, N. L. recordemos  a este gran hombre, ilustre, Inquisición, pero además fue un avezado minero y 
humanista y filántropo que puso los sólidos cimientos criador de ganados.
para la fundación y desarrollo posterior de la “cara La merced original consistió en un sitio de ganado 
aldea”.mayor, otro de ganado menor y cuatro caballerías de 

Héctor Jaime Treviño Villarrealtierra con saca de agua en el nacimiento del Ojo de 

El Primer Poblador de Sabinas 

el agua cuando llueve mucho en la sierra, espectáculo e recuerda que en el año de 1973 
que muchos sabinenses no se quieren perder; pero que o 1974, llovió a cántaros, como 
muchos ignoran, como el arroyo del “Sarro” con agua Spocas veces, suele suceder, en 
termal antes de la Cuesta.esta risueña y pescadora población. La 

Cuando vio que llegaron los pescadores, se asomó presa Secretar ía  de Recursos 
a la parte donde se conecta el arroyo con el río y dijo:Hidrául icos “Gral .  Mar iano Escobedo” en 

- No cabe duda que están locos, ¿A quién se le Sombreretillo, estaba recién inaugurada, su vaso se 
ocurre esperar a los clientes que no vendrán, a comer llenó por primera vez y alcanzó a “desaguar”, 
cabrito asado, en salsa o sangrita y con arroz?cantidades navegables. (Como decían los tomadores 

- Don Santiago no contestó. Dio media vuelta y al cuando agarraban la “jarra”).

poco rato se había venido a Sabinas, las palabras La entrada para subir o llegar a la citada presa, 
salían sobrando. El grupo continuó su fría tarea, hubo estaba por el lado oriente del arroyo. El arroyo lo 
muchas sardinas y se dirigieron a Sombreretillo, el desapareció el agua, parte del camino, lo ensanchó 
tractorista, ya desesperado, los pasó y quedó de volver más y “borró” algo de vegetación del mapa. Como era 
a las 19:00 horas.lógico, se aisló Sombreretillo y la presa también, la 

El agua estaba turbia, chocolatosa, pero en cada única forma era que un tractor estirara la camioneta en 

tiro, casi salía un robalo. En un momento, Benito le dice cuestión de ida y vuelta. Ni tardo ni perezoso Benito 

a Leonel:López, fue el primero a averiguar tal situación, contrató 

- Pon este curricán, (un rapala dorado y plateado a un tractorista que por 50 pesos, haría tal función, pero 

como de 15 centímetros o más).con horario de pasada y de regreso.

- ¿Tu crees que este curricán le quepa en el hocico a Todo estaba preparado y el día pactado, amaneció a 

un robalo? Dijo Leonel.2 grados centígrados bajo cero. Había que cumplir lo 

pactado y dicho y hecho, había que buscar 2 - Tú ponlo y no averigües. Y así fue, al caer el 
aventureros más, para subir y bajar el equipo. Llamó curricán un enorme robalo picó, pero por lo grande, o 
muy temprano a sus compadres: Oziel Ruiz García y como le quieran llamar, reventó la hebra y adiós robalo.
Leonel Arturo Ruiz Reséndez, quienes dijeron: -Si Al poco rato el mismo pescador, capturó un robalo 
vamos. –Nada más que la gente va a decir que estamos como de 250 gramos y ante la sorpresa de los 
locos. Y así fue, se enfilaron un poco tarde, (como a las pescadores, que estaban hechos paleta, un robalo más 
8 de la mañana) al Parque Chapultepec, (más conocido grande vino a tratar de tragarse al que ya venía 
como el Ojo de Agua) abajo en el arroyito sin nombre al pescado, pero no se le capturó, esto fue a unos pocos 
oriente de la alberca y Santiago Robles ya estaba en su metros de la lancha. Falta decir que habían subido una 
negocio esperando a los congelados clientes.  Este parrilla de 2 quemadores con su tanquecito de gas, con 
arroyito claro el 11 y 12 de marzo de 1997 volvió a correr la cual mitigaban el frío. La pesca fue muy abundante. 
como un septiembre de 1996. Algo insólito, brotó otra Salieron congelados de la presa pero muy contentos.
vez y más abundante que el arroyo “El Manzano”, a las Mientras tanto la hora ya se había pasado, el 
11 horas del 18 de abril. Inclusive por abajo de la mesa tractorista ya iba desesperado rumbo a Sombreretillo, 
que está enfrente, junto a la anacua centenaria y dejó hubo que ir a alcanzarlo y convencerlo que los pasara, 
de correr otra vez a las 11 del 21 de abril, fecha en que aunque era fuera de la hora pactada y así sucedió. 
se terminó de escribir estos apuntes. Regresaron y otro día fueron a darles una “muestra” a 

Se buscó el nombre de arroyo claro y sólo quedó los clientes de Israel Arias Ruvalcaba, que les habían 
claro, que en 1990 la gente lo empezó a llamar “Arroyo gritado también:
El Manzano”. En honor al Sr. Manuel Lozano Montalvo - ¡Están locos, quien va a pescar con este frío! 
que tiene su puesto cerca de donde nace o brota el Llevaban los robalos colgados de la camioneta Chevy 
agua. A 30 metros al poniente del puesto y como a 6 64 de Benito para que los vieran.
metros al poniente de un centenario moro, brota o nace Benito López Valadez

Están locos, quien va a pescar con este frío,
en 1973 o 1974 
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Para comenzar el mes de enero
creencia consiste en pronosticar el tiempo del nero viene del latín januarios y literalmente es la puerta 
año en base a la observación del clima de los del año, su nombre viene de la etimología latina Janus. 
primeros doce días de enero. Funcionó hasta EEn castellano, Jano es el dios romano de las puertas, los 
hace algunos años, cuando todavía el clima umbrales y los puentes. Se le representaba con las caras 
del planeta no estaba tan alterado. Bastaba contra opuestas, porque con cada una de ellas podía ver el 
con que lloviera un poco el primer día del año pasado y predecir el futuro. Con una veía al año que se iba y 
para decir que enero sería lluvioso y febrero con la otra puesta en el porvenir y en consecuencia, los 
con muchos aironazos porque había soplado romanos le dedicaron el primer mes del año.
el día dos.Jano era una deidad de los comienzos del imperio romano, 

Con base a éstas creencias se popularizó la frase: “enero y que regía lo pasado y lo futuro y poseía en su honor doce 
febrero desviejadero”, ya que en los primeros 60 días del año altares, correspondientes a uno por mes, además de un gran 
regularmente pasaban a mejor vida los adultos mayores. templo que se cerraba cuando no había guerra. Para honrarlo, 
Luego se decía que febrero loco y marzo otro poco. Y así la gente estrenaba ropa, los maridos regalaban dinero a sus 
sucesivamente en las antiguas comunidades agrícolas mujeres, procuraban iniciar el año con monedas en sus 
predomina la idea de que el clima de los meses se habría de bolsillos como señal de que no faltara en el resto del año y se 
deducir por el tiempo observado los primeros doce días del año cruzaba los umbrales siempre con el pie derecho por delante 
y continuaban en reversa a partir del día 13 de enero, número al para tener buena suerte en todo el año.
que le asignaban la equivalencia a diciembre y así el orden Pero no siempre se acostumbró festejar la llegada del año 
ascendente hasta llegar a enero con el 24. Luego se hacían nuevo el primero de enero. En Roma se celebraba el año nuevo 
cálculos más complicados, donde el día 25 de enero el primer día de marzo, ya que en el primero de enero no se 
correspondería al bimestre, de suerte que se repartían 12 apreciaba ningún cambio de renovación en la naturaleza y en 
horas por cada mes. El asunto es que antiguamente consecuencia nada prepagaba que estuviera por comenzar un 
apreciábamos a la naturaleza, observando y calculando de una ciclo nuevo de regeneración en los campos y montañas. La 
manera muy simple y hasta algo ingenua, pero que nos hacía fecha tradicional del primero de enero se fijó el año 46 antes de 
acercarnos más al medio ambiente en que vivíamos. La gente Cristo, cuando el emperador Julio César extendió el año en 445 
de más antes, como decimos, gustaba de prever los cambios días, haciendo comenzar el año 45 antes de Cristo el primero 
climatológicos ya sea a través de las cabañuelas o del de enero, en el cual los magistrados comenzaban a 
Calendario Galván, mismo que comenzó a editarse desde desempeñar sus nuevos cargos.
1825.Aquí en México, iniciábamos el año con la vieja creencia 

Antonio Guerrero Aguilarconocida como “Las cabañuelas” y que lamentablemente es 
Cronista de Santa Catarinauna costumbre que comienza o tiende a desaparecer. Esa vieja 

A propósito de... Alcaldes
notoriamente a la vuelta de tres años.osiblemente a usted le tocó 

Y esto puede pasar en cualquier ver, escuchar, o, al menos 
administración sin importar las siglas del partido Pleer acerca de los informes 
al que pertenecen, pues, finalmente, éstos solo que rindieron a la ciudadanía los 
sirven de trampolín para que gentes sin Alcaldes de Nuevo León al 
escrúpulos lleguen a ocupar un cargo público concluir el segundo año de sus 
con el principal objetivo de meterle mano al gestiones, lo que marcó además, el arranque 
erario.del último tercio de sus administraciones.

Que existen funcionarios honestos, ¡claro Cual más, cual menos, todos los munícipes 
que sí! Desgraciadamente son la excepción.han realizado mucha obra pública y han 

Castellanosemprendido acciones para apoyar a la gente 
más necesitada en renglones tan importantes 
como la salud y la educación, por ejemplo.

En este punto, entre la gente es popular el 
dicho de que entre más obra, más sobra, y si se 
toma en cuenta que actualmente las 
inversiones son millonarias, es más creíble lo 
que se comenta acerca de presupuestos 
inflados.

Ese sobre precio, con el cual podrían 
ampliarse metas y hacer más con lo mismo, 
desgraciadamente es lo que va a dar a los 
bolsillos de funcionarios corruptos, cuyo tren de 
vida y patrimonio personal se incrementa 

Nuestras Cosas
asaron las fiestas decembrinas y 
hacemos un recuento de lo Pocurrido; dentro de nuestra casa 

tuvimos un hermoso árbol de Navidad y 
junto a él muchos regalos envueltos en 
vistosos papeles brillantes. Decoramos 
nuestras casas con cientos de luces 

multicolores y colocamos un enorme moño rojo al frente 
de nuestro auto.

Estábamos todos, los parientes, los vecinos, los 
amigos; intercambiamos regalos, gastamos todo, sí 
habíamos gastado todo nuestro aguinaldo, en comidas, 
en bebidas y en regalos para celebrar la Navidad.

Todo para celebrar el cumpleaños de alguien a quien ni 
siquiera mencionamos en toda la fiesta. Todo era alegría, 
risas, bullicio, música, piñata, bolsitas, tamales, 
buñuelos, frijoles a la charra, carne, menudo; comida, 
mucha comida y de bebidas ni qué hablar, muchas y sin 
medida.

Todos y en muchas partes celebrábamos aquel 
cumpleañoa y lo más extraño es que no había un solo 
regalo para el festejado, es más, ni siquiera lo invitamos y 
creo que si hubiese llegado, se sentiría mal, muy mal, 
porque “ÉL” es sencillo.

Pero así está el mundo y éstas son “Nuestras Cosas”.
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

Mi calle Antonio Solís (tercera parte)
pulíamos nuestra imaginación en los En la esquina de Zaragoza y Antonio Solís, por la 
corredores y patios de esa mansión. acera norte, primero vivía Don Vicente Garza, Don 
Muchas Gracias Don Carlos y Doña Jerónimo Garza y Don Serapio Garza, la característica 
Evelia.de estas casas era que tenían un enorme patio común.

Después trabajó en esa casa la La casa de Don Vicente Garza fue heredada por su 
primera unidad del Seguro Social, fue hijo Arturo y con el tiempo su yerno Ramiro Flores 
casa de la familia Viejo y actualmente se estableció una estableció una frutería, después funcionaron unos 
oficina de Fidenorte. En lo que era la huerta de la familia billares. En casa de Don Marcelino Garza viven algunos 
Morton vive ahora la familia del Sr. Oscar Ancira.de sus descendientes, luego está una cremería y luego 

Enseguida la casa de Don Santos Rodríguez donde la casa del Sr. José Contreras, en las demás casas hay 
ejerció su oficio y crió una numerosa familia, vive en ella un negocio de reciente creación.
uno de sus descendientes, Seguido está la casa de Don Por la acera sur estaba la casa de Don Carlos 
Enrique Ancira en la actualidad vive y tiene un negocio Morton Santos, donde crió a su familia.
el Sr. Abelardo Mireles. En las bardas de esta casa que Fue para nosotros ese hogar una caja de maravillas 
eran de sillar, nos trepábamos mis hermanos y yo, para Don Carlos y Doña Evelia, su esposa, acostumbraban 
colocar los animalitos de barro que hacíamos con limo traer de Laredo, para sus hijos, distintos tipos de 
recién extraído de la noria de la casa, formábamos juguetes que con amabilidad y compañerismo 
hileras de vacas y borregos para que se secaran al sol.compartían con nosotros: la bicicleta, los guantes de 

Estaba enseguida un despoblado donde box, las pistolas de vaqueros, los carritos, el tren 
acostumbrábamos jugar a las canicas, era del Sr. eléctrico, los trompos, las canicas, los guantes, el bate y 
Guadalupe Lozano y tenía en la esquina un jacal las pelotas de beisbol. Todos los niños del barrio 
abandonado, donde había nacido el ilustre Maestro teníamos juguetes para divertirnos.
Armando Villarreal, compositor de la famosísima Hubo ocasión en que estábamos más de veinte 
canción “Morenita Mía”.niños jugando en el patio de la casa de tan generosa 

Continuaráfamilia, ellos aportaron mucho para el encauzamiento 
Santos Noé Rodríguez Garzasocial de quienes gastábamos nuestros ocios y 



SH 15SH 14

sabinaSHidalgo.netsabinaSHidalgo.net Enero 2009 Enero 2009

Para comenzar el mes de enero
creencia consiste en pronosticar el tiempo del nero viene del latín januarios y literalmente es la puerta 
año en base a la observación del clima de los del año, su nombre viene de la etimología latina Janus. 
primeros doce días de enero. Funcionó hasta EEn castellano, Jano es el dios romano de las puertas, los 
hace algunos años, cuando todavía el clima umbrales y los puentes. Se le representaba con las caras 
del planeta no estaba tan alterado. Bastaba contra opuestas, porque con cada una de ellas podía ver el 
con que lloviera un poco el primer día del año pasado y predecir el futuro. Con una veía al año que se iba y 
para decir que enero sería lluvioso y febrero con la otra puesta en el porvenir y en consecuencia, los 
con muchos aironazos porque había soplado romanos le dedicaron el primer mes del año.
el día dos.Jano era una deidad de los comienzos del imperio romano, 

Con base a éstas creencias se popularizó la frase: “enero y que regía lo pasado y lo futuro y poseía en su honor doce 
febrero desviejadero”, ya que en los primeros 60 días del año altares, correspondientes a uno por mes, además de un gran 
regularmente pasaban a mejor vida los adultos mayores. templo que se cerraba cuando no había guerra. Para honrarlo, 
Luego se decía que febrero loco y marzo otro poco. Y así la gente estrenaba ropa, los maridos regalaban dinero a sus 
sucesivamente en las antiguas comunidades agrícolas mujeres, procuraban iniciar el año con monedas en sus 
predomina la idea de que el clima de los meses se habría de bolsillos como señal de que no faltara en el resto del año y se 
deducir por el tiempo observado los primeros doce días del año cruzaba los umbrales siempre con el pie derecho por delante 
y continuaban en reversa a partir del día 13 de enero, número al para tener buena suerte en todo el año.
que le asignaban la equivalencia a diciembre y así el orden Pero no siempre se acostumbró festejar la llegada del año 
ascendente hasta llegar a enero con el 24. Luego se hacían nuevo el primero de enero. En Roma se celebraba el año nuevo 
cálculos más complicados, donde el día 25 de enero el primer día de marzo, ya que en el primero de enero no se 
correspondería al bimestre, de suerte que se repartían 12 apreciaba ningún cambio de renovación en la naturaleza y en 
horas por cada mes. El asunto es que antiguamente consecuencia nada prepagaba que estuviera por comenzar un 
apreciábamos a la naturaleza, observando y calculando de una ciclo nuevo de regeneración en los campos y montañas. La 
manera muy simple y hasta algo ingenua, pero que nos hacía fecha tradicional del primero de enero se fijó el año 46 antes de 
acercarnos más al medio ambiente en que vivíamos. La gente Cristo, cuando el emperador Julio César extendió el año en 445 
de más antes, como decimos, gustaba de prever los cambios días, haciendo comenzar el año 45 antes de Cristo el primero 
climatológicos ya sea a través de las cabañuelas o del de enero, en el cual los magistrados comenzaban a 
Calendario Galván, mismo que comenzó a editarse desde desempeñar sus nuevos cargos.
1825.Aquí en México, iniciábamos el año con la vieja creencia 

Antonio Guerrero Aguilarconocida como “Las cabañuelas” y que lamentablemente es 
Cronista de Santa Catarinauna costumbre que comienza o tiende a desaparecer. Esa vieja 

A propósito de... Alcaldes
notoriamente a la vuelta de tres años.osiblemente a usted le tocó 

Y esto puede pasar en cualquier ver, escuchar, o, al menos 
administración sin importar las siglas del partido Pleer acerca de los informes 
al que pertenecen, pues, finalmente, éstos solo que rindieron a la ciudadanía los 
sirven de trampolín para que gentes sin Alcaldes de Nuevo León al 
escrúpulos lleguen a ocupar un cargo público concluir el segundo año de sus 
con el principal objetivo de meterle mano al gestiones, lo que marcó además, el arranque 
erario.del último tercio de sus administraciones.

Que existen funcionarios honestos, ¡claro Cual más, cual menos, todos los munícipes 
que sí! Desgraciadamente son la excepción.han realizado mucha obra pública y han 

Castellanosemprendido acciones para apoyar a la gente 
más necesitada en renglones tan importantes 
como la salud y la educación, por ejemplo.

En este punto, entre la gente es popular el 
dicho de que entre más obra, más sobra, y si se 
toma en cuenta que actualmente las 
inversiones son millonarias, es más creíble lo 
que se comenta acerca de presupuestos 
inflados.

Ese sobre precio, con el cual podrían 
ampliarse metas y hacer más con lo mismo, 
desgraciadamente es lo que va a dar a los 
bolsillos de funcionarios corruptos, cuyo tren de 
vida y patrimonio personal se incrementa 

Nuestras Cosas
asaron las fiestas decembrinas y 
hacemos un recuento de lo Pocurrido; dentro de nuestra casa 

tuvimos un hermoso árbol de Navidad y 
junto a él muchos regalos envueltos en 
vistosos papeles brillantes. Decoramos 
nuestras casas con cientos de luces 

multicolores y colocamos un enorme moño rojo al frente 
de nuestro auto.

Estábamos todos, los parientes, los vecinos, los 
amigos; intercambiamos regalos, gastamos todo, sí 
habíamos gastado todo nuestro aguinaldo, en comidas, 
en bebidas y en regalos para celebrar la Navidad.

Todo para celebrar el cumpleaños de alguien a quien ni 
siquiera mencionamos en toda la fiesta. Todo era alegría, 
risas, bullicio, música, piñata, bolsitas, tamales, 
buñuelos, frijoles a la charra, carne, menudo; comida, 
mucha comida y de bebidas ni qué hablar, muchas y sin 
medida.

Todos y en muchas partes celebrábamos aquel 
cumpleañoa y lo más extraño es que no había un solo 
regalo para el festejado, es más, ni siquiera lo invitamos y 
creo que si hubiese llegado, se sentiría mal, muy mal, 
porque “ÉL” es sencillo.

Pero así está el mundo y éstas son “Nuestras Cosas”.
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

Mi calle Antonio Solís (tercera parte)
pulíamos nuestra imaginación en los En la esquina de Zaragoza y Antonio Solís, por la 
corredores y patios de esa mansión. acera norte, primero vivía Don Vicente Garza, Don 
Muchas Gracias Don Carlos y Doña Jerónimo Garza y Don Serapio Garza, la característica 
Evelia.de estas casas era que tenían un enorme patio común.

Después trabajó en esa casa la La casa de Don Vicente Garza fue heredada por su 
primera unidad del Seguro Social, fue hijo Arturo y con el tiempo su yerno Ramiro Flores 
casa de la familia Viejo y actualmente se estableció una estableció una frutería, después funcionaron unos 
oficina de Fidenorte. En lo que era la huerta de la familia billares. En casa de Don Marcelino Garza viven algunos 
Morton vive ahora la familia del Sr. Oscar Ancira.de sus descendientes, luego está una cremería y luego 

Enseguida la casa de Don Santos Rodríguez donde la casa del Sr. José Contreras, en las demás casas hay 
ejerció su oficio y crió una numerosa familia, vive en ella un negocio de reciente creación.
uno de sus descendientes, Seguido está la casa de Don Por la acera sur estaba la casa de Don Carlos 
Enrique Ancira en la actualidad vive y tiene un negocio Morton Santos, donde crió a su familia.
el Sr. Abelardo Mireles. En las bardas de esta casa que Fue para nosotros ese hogar una caja de maravillas 
eran de sillar, nos trepábamos mis hermanos y yo, para Don Carlos y Doña Evelia, su esposa, acostumbraban 
colocar los animalitos de barro que hacíamos con limo traer de Laredo, para sus hijos, distintos tipos de 
recién extraído de la noria de la casa, formábamos juguetes que con amabilidad y compañerismo 
hileras de vacas y borregos para que se secaran al sol.compartían con nosotros: la bicicleta, los guantes de 

Estaba enseguida un despoblado donde box, las pistolas de vaqueros, los carritos, el tren 
acostumbrábamos jugar a las canicas, era del Sr. eléctrico, los trompos, las canicas, los guantes, el bate y 
Guadalupe Lozano y tenía en la esquina un jacal las pelotas de beisbol. Todos los niños del barrio 
abandonado, donde había nacido el ilustre Maestro teníamos juguetes para divertirnos.
Armando Villarreal, compositor de la famosísima Hubo ocasión en que estábamos más de veinte 
canción “Morenita Mía”.niños jugando en el patio de la casa de tan generosa 

Continuaráfamilia, ellos aportaron mucho para el encauzamiento 
Santos Noé Rodríguez Garzasocial de quienes gastábamos nuestros ocios y 



SH 16

sabinaSHidalgo.net Enero 2009

Don Basilio Reyna y un día de trabajo
on los primeros rayos de sol, Don Basilio Reyna y su bicicleta, sus garrafas 
iniciaba su jornada diaria... de paletas, sus conos de leche quemada y sus Cse le veía en su inseparable tacos... Don Basilio y sus pregones que alguien 

bicicleta balona, salir de su casa en dijo un día haberlos oído hasta el cerro de 
la Calle de Piedra, para dirigirse al cantero. ¿Quién en el pueblo no le conocía?... un 
depósito de hielo, allá al pasar el río día me dijeron que Don Basilio había nacido en 

y cargar la canastilla de pesados bloques de 1914 y fallecido en 1968... la verdad es que no lo 
hielo... una vuelta, dos o tres al día, según la creí, pues los ejemplos no tienen fecha y los 
temporada... las garrafas de paletas y de nieves pregones se quedan en ecos... máxime cuando 
que él mismo elaboraba casi de manera los nietos tienen también igual estampa.
artesanal, así lo requería. Por la calle de Piedra, por el Cine Baldazo, por 

Aquella fábrica de helados fue la primera en el muchas partes, aún están los ecos de sus 
pueblo... paletas de agua y las famosas paletas pregones...
de leche... la nieve color rosita... pocos recursos y Muchos recuerdan sus pericias en la bicicleta 
mucha constancia en la conducción de la balona y el primer lugar ganado en una carrera a 
empresa familiar, pionera en su ramo en el Vallecillo en sus años mozos...
pueblo. Luego seguían los pregones... La historia popular ha recogido los ejemplos de 

    ¡Hay paletas! vida y de trabajo, las calles del pueblo contienen 
    ¡Paletas de leche! los ecos de sus pregones y el camino trazado por 
    ¡Nieve! él lo continúan sus hijos...
    ¡Nieve de vainilla y de fresa! Celso Garza Guajardo
Después, el carrito de dulces, el de dos ruedas, Aquellos Años que Soñé

el que se movía bajo el empuje del mismo 9 de noviembre de 1987.
hombre... por aquí y por allá, el carrito se aparecía 
y no era tanto el carrito, sino la algarabía de quien 
movía lo que llamaba la atención; silbidos, cantos 
y saludos y potente voz... rostro moreno y alegre, 
hombre adulto pero con dulces, mesas, bandeja 
de leche quemada y “horno portátil” para los tacos 
doraditos... ahí en el Cine Baldazo, en la misma 
esquina de siempre... la escena era por demás 
agradable y pintoresca. Los pregones eran 
saludos al pasar:

    ¡Dulces, dulces!
    ¡Conos de leche!
    ¡Tacos, tacos!
No era tanto el pregón, sino el ánimo, no era 

para vender, sino el trato y la simpatía.
Viernes en la noche, tres películas mexicanas 

o una larga, larga serie de quince episodios... es 
de noche, Don Basilio y los demás dulceros dejan 
de platicar y dormitan, esperan a que termine la 
función para que empiece otra vez la función de 
ellos... los transeúntes pasan sin molestar.

Don Basilio completaba su diaria jornada, 
desde los primeros rayos de sol, hasta la 
medianoche, así, siempre, de lunes a domingo... 
así siempre, alegre y trabajador por haber 
poseído, al igual que muchos buenos sabinenses 
de su época, el mejor don de la vida: el del trabajo.
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artesanal, así lo requería. Por la calle de Piedra, por el Cine Baldazo, por 

Aquella fábrica de helados fue la primera en el muchas partes, aún están los ecos de sus 
pueblo... paletas de agua y las famosas paletas pregones...
de leche... la nieve color rosita... pocos recursos y Muchos recuerdan sus pericias en la bicicleta 
mucha constancia en la conducción de la balona y el primer lugar ganado en una carrera a 
empresa familiar, pionera en su ramo en el Vallecillo en sus años mozos...
pueblo. Luego seguían los pregones... La historia popular ha recogido los ejemplos de 

    ¡Hay paletas! vida y de trabajo, las calles del pueblo contienen 
    ¡Paletas de leche! los ecos de sus pregones y el camino trazado por 
    ¡Nieve! él lo continúan sus hijos...
    ¡Nieve de vainilla y de fresa! Celso Garza Guajardo
Después, el carrito de dulces, el de dos ruedas, Aquellos Años que Soñé

el que se movía bajo el empuje del mismo 9 de noviembre de 1987.
hombre... por aquí y por allá, el carrito se aparecía 
y no era tanto el carrito, sino la algarabía de quien 
movía lo que llamaba la atención; silbidos, cantos 
y saludos y potente voz... rostro moreno y alegre, 
hombre adulto pero con dulces, mesas, bandeja 
de leche quemada y “horno portátil” para los tacos 
doraditos... ahí en el Cine Baldazo, en la misma 
esquina de siempre... la escena era por demás 
agradable y pintoresca. Los pregones eran 
saludos al pasar:

    ¡Dulces, dulces!
    ¡Conos de leche!
    ¡Tacos, tacos!
No era tanto el pregón, sino el ánimo, no era 

para vender, sino el trato y la simpatía.
Viernes en la noche, tres películas mexicanas 

o una larga, larga serie de quince episodios... es 
de noche, Don Basilio y los demás dulceros dejan 
de platicar y dormitan, esperan a que termine la 
función para que empiece otra vez la función de 
ellos... los transeúntes pasan sin molestar.

Don Basilio completaba su diaria jornada, 
desde los primeros rayos de sol, hasta la 
medianoche, así, siempre, de lunes a domingo... 
así siempre, alegre y trabajador por haber 
poseído, al igual que muchos buenos sabinenses 
de su época, el mejor don de la vida: el del trabajo.



Natividad González Parás, así como el Lic. mujeres profesionistas quienes por medio 
Leopoldo González González quien fungió del trabajo constante engrandeceremos y 
como invitado especial; también estuvo daremos honor a este país”.
presente Alfredo Guzmán Colunga, Durante la ceremonia de graduación, la 
representante del Lic. Daniel Omar Srita. Rubí Adriana Garza Coronado 
González Garza, presidente municipal de recibió de manos del Dr. Jorge Castillo 
Sabinas Hidalgo. Villarreal un reconocimiento especial por 

La generación 2004-2008 de FACPYA haber obtenido el primer lugar de la 
Sabinas contó con tres padrinos: la generación en el Campus Sabinas
Coordinadora del Campus, C.P. Celina Los nuevos Contadores Públicos son: 
Mireles, el Lic. Eliud Palacios Treviño y el Sandra Isela Contreras Guzmán, Isidro 
Dr. Jorge Castillo Villarreal, Subdirector y Garza Morales, Lorena Aracely Ocón 
Director de esa Institución Universitaria Rodríguez, Wendy Rodríguez Camero y 
respectivamente. Jesús Gilberto Sánchez Briseño.

En su mensaje de felicitación para los Licenciados en Administración: 
nuevos graduados, el Dr. Jorge Castillo Carmen Julia González Contreras y Mirna 
Villarreal compartió algunas reflexiones Angélica Rico Rodríguez.

a tercera generación de estudiantes para “conseguir la buena fortuna en esta L i c e n c i a d o s  e n  I n f o r m á t i c a  
de la Facultad de Contaduría Pública nueva etapa de sus vidas: tomen Administrativa: Mónica Patricia Berrones 
y Administración realizó el pasado L consideración que los grandes amores y Menchaca, José Ramón Contreras 

mes de diciembre su ceremonia de los grandes logros implican también Vergara, Mario Elí Cantú Colunga, Manuel 
graduación en la que contaron con la grandes riesgos; cuando pierdan, no Humberto Cruz Gutiérrez, Rubí Adriana 
distinguida presencia del director de dicha pierdan la lección, sigan las tres R: Garza Coronado, 
institución el Dr. Jorge Castillo Villarreal. Respeto por uno mismo, Respeto a los Cynth ia Anabel  

En emotiva ceremonia realizada el demás y Responsabilidad para tus Garza Sanmiguel, 
pasado 21 de diciembre en reconocido acciones; abran los brazos al cambio, pero Nelly Janelle Garza 
salón de la localidad, un total de 18 no dejen ir sus valores; recuerden que a Suárez, Marisol 
estudiantes de las carreras de Contador veces el silencio es la mejor respuesta y G u t i é r r e z  
Público, Licenciatura en Administración y apréndanse bien las reglas para que Mascorro, David 
Licenciatura en Informática Administrativa sepan romperlas correctamente”. Alonso Guzmán 
de FACPYA extensión Sabinas, recibieron Y agregó: “espero que éstas Marceleño, Delia 
sus constancias de término de estudios reflexiones les sean de utilidad ya que N o h e m í  
que los acredita como profesionistas cada uno de nosotros tiene que forjar su Hernández Llano y 
universitarios. propio destino”. L i z e t h  A n a l í  

Además del Dr. Jorge Castillo Villarreal, De la misma manera la Srita. Rubí Villarreal Garza.
estuvieron presentes el Ing. Ricardo Oziel Adriana Garza Coronado, dirigió un 
Flores Salinas, Subsecretario de mensaje en nombre de todos sus 
Educación Media Superior y Superior, compañeros: “… hoy nuestras familias se 
quien acudió en representación del alegran por este logro, y México, nuestro 
Gobernador del Estado el Lic. José país, ha ganado nuevos hombres y 
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